



ACHETEUR PUBLIC RESPONSABLE ENGAGÉ !



Claude Agard, Référent « Commande Publique & Développement Durable » au sein du Service mutualisé de la Commande Publique de la Ville d'Angoulême – Grand Angoulême

Chez 3AR, nous avons à cœur de mettre en lumière des acheteurs publics engagés dans des pratiques d'achats durables. Des témoignages d'exemplarité qui pourront inspirer d'autres acheteurs publics de Nouvelle-Aquitaine à se lancer dans des démarches similaires.

Découvrez le portrait et le retour d'expérience de Claude Agard, Référent « Commande Publique & Développement Durable » au sein du Service mutualisé de la Commande Publique de la Ville d'Angoulême – Grand Angoulême.

Vous êtes engagé pour une commande publique durable depuis de nombreuses années déjà, quel a été votre parcours pour en arriver là ?

🎙 **Claude Agard** : Je me suis formé aux achats responsables avec le CNFPT et j'ai ensuite participé à différents ateliers thématiques organisés par le RESECO (réseau cousin de 3AR, historiquement présent sur le territoire de Poitou-Charentes) entre 2012 et 2017 : vêtements professionnels, produits d'entretien, véhicules et déplacements, construction, alimentation... De plus j'ai participé avec l'association RESTAU'CO à l'écriture du premier guide marché alimentaire et circuit court en restauration collective avec les ministères de BERCY, de l'agriculture et de la santé en 2002.

Vous avez une affinité particulière avec les sujets environnementaux, pouvez-vous nous en dire plus ? Comment êtes-vous arrivé au sujet de l'achat responsable en tant que tel ?

🎙 **Claude Agard** : J'ai vécu des moments forts avec la perte de ma première fille décédée d'un cancer à l'âge de 15 ans. Je me suis remis en cause et j'ai décidé de changer mon mode de vie et de me former sur les sujets environnementaux, de passer d'un métier d'encadrant dans la restauration et de suivre un parcours d'expertise dans les achats responsables et de travailler dans un service achats en 2009.

Vous avez mis en place une pratique innovante en matière de sourcing. De quoi s'agit-il ?

🎙 **Claude Agard** : J'ai découvert la pratique du sourcing grâce aux réseaux de l'achat public durable. Le principe est d'informer les entreprises sur le projet de marché et d'améliorer le dossier de consultation en prenant en compte les innovations, et mieux connaître



Il est important de partager les expériences avec les collègues engagés dans la démarche

– Claude Agard –

les différents services que l'on peut demander aux entreprises pour améliorer l'efficacité de l'achat, insérer les objectifs "développement durable" souhaité par la collectivité.

Pouvez-vous nous parler d'un exemple de marché exemplaire que vous avez mis en oeuvre ?

🎙 **Claude Agard** : Mon premier sourcing, je l'ai organisé sur un marché d'entretien des locaux en réunissant une dizaine d'entreprises qui avaient répondu aux anciens marchés ou que j'avais repérées sur internet. Après cette rencontre collective et suite aux échanges avec les entreprises, nous avons réécrit le dossier de consultation pour une approche plus réaliste et comprise par les entreprises. Un marché plus efficace et avec de nombreuses réponses.

Que souhaiteriez-vous dire aux acheteurs publics de Nouvelle-Aquitaine qui veulent eux aussi s'engager dans des pratiques d'achats durables ?

🎙 **Claude Agard** : Il est important de partager les expériences avec les collègues engagés dans la démarche et suivre les actualités, soit avec RAPIDD soit avec le Réseau 3AR, et se former régulièrement.

